

Chronique Universitaire

NOTRE JOURNAL.

Homère, en son Odyssée, parle quelque part d'une plante appelée "Repentès" qui avait la propriété de dissiper l'ennui: notre journal a produit un effet analogue lorsqu'il a fait son apparition à l'Université; car personne n'ignore que le quartier latin est en quelque sorte "un monde où l'on s'ennuie" et ce n'est pas le triste temps d'automne de cette année qui lui donnera plus de vie. Nous avons lieu de croire que notre gazette sera une panacée à ce qui répand la "terreur" et qui a nom: l'ennui.

L'"Etudiant" est donc arrivé à point et il n'y a pas, que je sache, quelqu'un qui puisse s'en trouver fâché.

Chacun maintenant, chez les carabins, veut avoir "son journal" tout comme le bon bourgeois qui lit "sa Presse" et l'homme politique qui lit "son Devoir" ou "son Canada".

Il me semble entendre encore ce brave étudiant qui disait d'un air sérieux, chez le père Déry: "Gargon, mon journal!" et le gargon d'apporter aussitôt l'"Etudiant".

Il y a jusqu'au grave et austère Léonce Plante qui s'est déridé soudain en le lisant et qui l'a trouvé à sa convenance, tandis que Baril, sur son quant à soi toujours, se réjouissait devant un cercle d'amis de ce que l'impression du journal était bonne.

A-t-il voulu parler de l'impression matérielle ou bien de l'impression morale que faisait sur les esprits notre feuille universitaire?

Cruelle énigme!... Nous croyons, avec la collaboration et l'encouragement de tous, pouvoir faire oeuvre utile et agréable par le moyen de notre organe: c'est là notre but; Horace n'a-t-il pas dit:

"Omne tulit punctum qui miscuit utile dulci?"

Jacques HERMIL.

Saint Pierre marchait sur les eaux...

Il est une catégorie de gens qui ne croient pas au surnaturel. Pour eux, tout doit s'expliquer par des raisons humaines. Les miracles? foin! Les guérisons de lépreux? blague! Tout ça, c'est de l'auto-suggestion. C'est la marque d'auto à la mode chez les frères:

Godfroy, Gaston, Gonzalve en ont commandé chacun une, pour le printemps prochain. Mais, assez badiner. L'autre jour, je revenais avec Zoseph, vous savez... C'est ça qu'il s'émancipe, ce gaillard. Et de l'esprit! A preuve cette réponse. Nous discutons cette brûlante question des miracles. La balaine de Jonas, pour lui, c'était un sous-marin préhistorique.

—Mais, lui dis-je, comment expliqueras-tu que Saint-Pierre ait pu se promener pendant une heure sur les eaux du lac Génézareth, qui n'était pas gelé à cette époque, je te prie de le croire?

—Comment Saint-Pierre a pu faire? Pauvre faible d'esprit. Il portait une paire de chaussures imperméables, à doublure de liège, que vend Fami DUSSAULT, rue Sainte-Catherine, près Saint-Denis.

La gymnastique

La gymnastique est la culture régulière du corps; elle est pour lui ce que l'étude est à l'esprit. Personne ne nie que l'intelligence ne se fortifie à mesure qu'elle s'applique et qu'elle s'exerce. C'est là tout le secret de l'éducation si soigneusement donnée aux enfants: mais on ne sait point assez tout ce que l'esprit gagne à la santé du corps, à la vigueur, à l'énergie régulière de nos fonctions; et, par suite de cette ignorance, on ne s'occupe point toujours assez d'assurer à notre âme un instrument docile, sain et puissant.

Barthélémy SAINT-HILAIRE.

AU THEATRE NATIONAL

N'oublions pas que c'est ce soir que les étudiants en droit assistent en corps à la représentation de "La plus Faible" (Marcel Prévost) au Théâtre National. Qu'on se le dise!

Tribune Libre Au Théâtre National

M. le Directeur,

L'article du premier numéro de votre journal, intitulé: "Dans la Youpinstrass" n'était pas, à mon avis, très opportun, parce que je crois qu'avant d'attaquer les nationalités qui nous environnent, nous devrions d'abord acquiescer les qualités vraies qui font leur force.

Les Juifs s'enrichissent parce qu'ils sont travailleurs, économes, tempérants, et qu'ils savent s'unir et s'entraider, toutes qualités qui nous manquent comme race et qu'il serait plus utile de promouvoir parmi nous que de jeter la pierre à ceux qui nous en donnent l'exemple.

Si les Juifs sont aujourd'hui en si grand nombre à Montréal et dans le Canada, à qui la faute? C'est nous qui leur avons permis d'entrer au Canada, grâce à notre aveugle partisannerie politique.

Endurons-les donc et au lieu de les décrier, empruntons-leur leurs qualités. Nous serons alors à armes égales pour régler nos petits comptes, s'il y a lieu.

Mais d'ici là, n'allons pas nous exposer au ridicule en bavardant contre la race qui s'est enrichie à nous habiller, alors qu'un nombre considérable de marchands canadiens-français sont voisins de la faillite.

D'ici là, n'allons pas insulter le Juif qui consomme ses jours dans le travail, alors que nos "boulevards" et nos "scopes" sont quotidiennement remplis de jeunes flâneurs canadiens-français que tous les vices guettent.

Laissons-le tranquille tant que les Canadiens-français du haut au bas de l'échelle ne voudront pas se passer du petit verre empoisonneur.

J'admets que c'est une feuille combative qu'il nous faut à Laval. C'est conforme à notre tempérament et c'est à cette condition seule que nous serons lus. Mais encore faut-il choisir nos ennemis et diriger nos attaques contre les plus dangereux. Quelle bataille plus efficace et plus belle à la fois que celle qui serait livrée à nos défauts et à nos vices nationaux!

Tapons donc sur le bedon du buvettier sans vergogne qui gonfle son trésor avec les sueurs, les larmes et le sang de notre population.

Tapons sur le petit gommeux qui gaspille le gros de son salaire pour s'habiller "à la mode", comme il dit, et qui, s'il lui reste quelques piastres, sait bien quelles rues il faut prendre pour s'en débarrasser en peu de temps.

Tapons sur l'individu qui s'intitule étudiant et qui reste bouche bée devant un voisin qui étudie et qui peine; sur ceux qui non contents de perdre leur temps, font perdre celui des autres.

Délivrons notre monde universitaire de toutes les plaies qui le rongent, notre nationalité de tous les maux qui l'entraînent vers l'abîme, avant de dénigrer une race qui nous prouve que se sont ceux qui travaillent, qui économiennent, qui sont tempérants, qui ont de l'esprit de corps, que ce sont eux-là qui triomphent et qui dominent.

BAPTISTE.

Montréal, 11 novembre, 1912.

Monsieur le Rédacteur,

Je désirerais vivement savoir si vous voulez faire de l'"Etudiant" un journal dont nous puissions tous être fiers ou si vous allez souffrir qu'on le ravale au point de le transformer en un refuge pour certains antisémites en mal d'écrire.

L'article intitulé "Dans la Youpinstrass" qui a paru dans votre dernier numéro a dégoûté et indigné tout à la fois un très grand nombre de vos lecteurs. Si vous avez vraiment à coeur le bien-être de votre "rejeton" et si vous souhaitez que les camarades continuent de lui donner leur appui unanime, vous ne devriez plus permettre, il me semble, qu'on se serve de votre organe pour y exploiter de pareils préjugés.

Je regrette d'avoir à vous dire d'aussi dures vérités, mais la critique franche et ouverte vaut toujours mieux que la lâcheté et les dissimulations.

SANS MASQUE.

ETUDIANTS,

Hâtez-vous de vous procurer le livret de poche: l'Universitaire. S'adresser à MM. Gustave Lacasse, et Albini Paquette.

La plus faible—Comédie de Marcel Prévost

C'est du Marcel Prévost que le théâtre National donne à ses habitués cette semaine. mais du Marcel Prévost, dramatique, qui ne vaut certes pas le Marcel Prévost romancier. Et tout d'abord, cette pièce n'est pas pour vous, MM. les "bons bourgeois", spécialement visés dans vos vieilles habitudes et dans vos vieux principes qui veulent qu'un homme prenne femme officiellement devant le prêtre ou au moins devant le préfet.

C'est le thème de toutes les pièces françaises de la dernière décennie.

Jacques Marcel, auteur et publiciste, touché par le malheur de Germaine et de Manoeuvre indignement abandonnée par un mari — veut relaire cette vie brisée. Le divorce de Germaine permettrait un mariage; mais devant la crainte d'une défaite, Germaine recule, brave les préjugés demande et trouve des consolations divines dans l'amour de Jacques.

C'est le bonheur parfait, aussi parfait qu'on peut l'avoir quand on vit en marge de la société.

Le bon ami Gourd, bon bourgeois, conseille un divorce qui permettrait de régulariser la situation. On le traite de "Bourgeois". Puis l'action se précipite. On voit que papa Nerval est à peu de chose près de la pire infamie, que le fils de Jacques provoque un duel. Blessé, il est soigné chez sa soeur, qui l'aime assez pour faire tout son devoir de femme bien rangée, qui adore les conditions définies. Désireuse de voir son frère briser avec cette "intrigante" de Germaine, elle croit que la Providence vient à son aide en lui apprenant que Gourd, la bonne âme a pris Madame de Manoeuvre sous sa protection.

Désespoir de Jacques à cette nouvelle. Commencement de broutilles. Puis tout se raccommode, par la mort de ce viveur de Manoeuvre, qui rend possible un mariage régulier.

Tous nos compliments à Monsieur Chantot, dans Jacques Nerval.

Gourd rime trop avec lourd; M. Filion s'est déjà fait valoir dans de meilleurs rôles.

Nerval, père, semble fade avec Lombard, qui ne paraît pas aimer ces situations... embarrassantes.

Madame Brian soutient son rôle durant toute la pièce, et ce rôle est difficile; seule, la scène du désespoir de l'amante ou a paru franchement exagérée.

Dans l'ensemble, les rôles féminins sont mieux rendus.

La semaine prochaine: "La Course au flambeau" de Raoul Hervieu.

L'ABONNEMENT

à l'"Etudiant" est de \$1.00 pour l'année universitaire, (novembre à mai).

Pour tous renseignements, adressez-vous à J. B. MANDEVILLE, l'"Etudiant", Université Laval.

"L'avenir n'est pas chose qu'il faille attendre; il faut savoir le créer soi-même par son travail".

MICHELET.

"Rentiers en 20 Ans"

La Caisse Nationale d'Economie

(Incorporée en vertu du Statut 62 Victoria, ch. 93). Capital inaliénable accumulé: \$700,000. Versements mensuels: 25 ou 50 centimes.

Les membres de la Caisse Nationale d'Economie, retireront chaque année, après 20 ans de sociétariat, Dix ou même Quinze fois plus de revenus, sur leur placement, que si, individuellement ils avaient placé leur argent à intérêt composé. La rente qui leur sera payée, leur vie durant, est INCESSIBLE et INSAISSISSABLE.

Pour renseignements:

ARTHUR GAGNON, administrateur, 296 Boulevard Saint-Laurent, Montréal.

Ce journal est publié par la Société de Publication Laval.

Rédaction.—Noël Fauteux.

Administration.—J. B. Mandeville.

Adresse:

"L'Etudiant",

Université Laval,

Montréal.

ETUDIANTS DE LAVAL.

Déposez vos économies à

La Banque d'Epargne

De la

CITE ET DU DISTRICT DE MONTREAL

Fondée en 1846

Actif total au-delà de \$33,000,000

Nombre de déposants, plus de 100,000

Bureau-Chef et 13 succursales à Montréal

La seule Banque incorporée en vertu de l'Acte des Banques d'Epargne, faisant affaires dans la cité de Montréal. Sa charte diffère de celle de toutes les autres banques, donne toute la protection possible à ses déposants.

Elle a pour but spécial de recevoir les épargnes, quelque petites qu'elles soient, des veuves, orphelins, écoliers, commis, apprentis et des classes ouvrières, artisans et agriculteurs et d'en faire un placement sûr.

Intérêt alloué sur dépôts au plus haut taux courant

Nous vous réservons toujours l'accueil le plus courtois, que votre compte soit gros ou petit.

A. P. LESPERANCE, Gérant.

Demandez une de nos petites Banques à domicile, ceci vous facilitera l'Epargne

OXYGENE

Chimiquement pur pour l'usage médical

Fourni en cylindre avec inhalateur

Pharmacie Laurence

Coin ST-DENIS et ONTARIO, Montréal

"LE PHOTOGRAPHE CONNU"

Albert Dumais

259 RUE SAINTE-CATHERINE EST

Près Sanguinet, MONTREAL

TELEPHONE: Bureau Est 5566

Rés. Est 229

MAISON BOLTE

ANGLE DES RUES SAINTE-CATHERINE ET ST-DENIS.

MM. les Etudiants y trouveront de la crème à la glace pour eux et d'excellents chocolats pour "elles"

Préparations aux Examens

LETTRES ET SCIENCES

Droit, Médecine, Pharmacie, Art Dentaire, Service Civil, Ecole Polytechnique, Etc.

L. E. GODIN, B.S.

151, RUE ST-DENIS, MONTREAL.

JOHN GERACIMO

320 RUE SAINTE-CATHERINE

près de la rue Saint-Denis.

Le Restaurant populaire où les Etudiants reçoivent le plus chaleureux accueil. Qu'on se le dise!

TEL. BELL EST 4683.

ARGENT A PRETER, REGLEMENTS ET ADMINISTRATION DE SUCCESSIONS

Bureau du soir de 7 à 9 heures
1136 RUE GALT, quartier Saint-Paul
Tél. Main, 2910.

ADRIEN LAFONTAINE, L.L.L.

NOTAIRE

BUREAU: Bâtisse "La Patrie" Chambre 13.
Téléphone Est 5241 MONTREAL

L' "ETUDIANT"

est en vente aux endroits suivants

LE RESTAURATEUR DE LAVAL
LIBRAIRIE SAINT-LOUIS,

288, rue Sainte-Catherine-Est

MAILLOUX & FRERES,

252, rue Saint-Denis

J. PONY,

374, rue Sainte-Catherine-Est

DEOM & FRERE,

71, rue Sainte-Catherine-Est

C. A. BOLTE,

298, rue Sainte-Catherine-Est

(coin Saint-Denis)